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介紹美國南北加州交太長青校友會
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張徵元(上海1947屆)

1996年下半年美國北加州交大長青校友會成立，每年聚會兩次，最初幾次聚會已在

交大友聲367及368期中報導過，但有所遺漏的是南加州交大老校友也不甘落後，於1997

年由彭宗 j顯學長(上海 1936屆)等組織南加州交大長青校友會，也是每年聚會二次，而且

聲勢奪人，如去年七月在Monterey Park的聚會，竟有九十餘人參加，估計今年初 1 月 15

日的聚會，也不會減色。此兩校友會聯絡密切，尤其是會兆慶學長(唐山 1941屆) ，在南

北加州都有落腳之處，所以同時為兩會的會員，因而合作無間，兩會還計劃將來能來一

次南北聯歡大會。南加3'1、|交大長青校友會現任幹事為彭宗 j穎、馮傳炯(上海 1945屆)、湯

祖望、蔡源波、張思伸(均為上海交大 1947屆)及顧鳳山(上海 1948屆)。

北加州交大長青校友會的近況，可參讚下面該會第5次及第 7次聚會的情況來說明最

近活動的一斑。

先知什|宋太長奔校友會第5次全體聚會

本會第5次全體聚會於1998年 11月 7 日在LOS ALTOS喜福居舉行，上午10時許，不少

幹事及熱心會員即已到場，但剛於10時前 101號公路在84號公路交口處有大車禍，以致

不少會友過了中午才能抵達。參加者共計三十餘人，席開四桌。
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畢後由陸偉學長請個別會友自我介紹，其中有第一次參加本會聚會之何誠志(1947 記

屆)學長，和年己的及的之薛迪弊及錢謙學長(均上海1927屆)等。更值的一提的是有三一一「事
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11時許總幹事陸偉學長(上海 1946屆)請各

會友起立並靜默 2分鐘以哀悼最近去世之俞炳昌

(上海 1940 屆)及楊天一(上海 1941 屆)學長。然

後徐修惠(上海 1940屆)報告他中國西水東調之

研究心得，歷時約 3刻鐘。徐學長計劃建一聯繫

水庫將雅魯藏布江洪季餘水調經怒江、瀾滄

江、金沙江注入三峽水庫，再北調經黃河至華 t二f-"";i:

北平原，以供應 21世紀中國所缺的水量，並根

治長江洪災，講述時佐以地圖及不少列表，會

員均十分欣賞。 徐修惠學長講演他設計的中國西水東調立程
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」ι啥來自上海之校友李梅林學長鴿陳主力日，其他來賓還有自台灣來之王步雲學長(1947
屆)夫婦，他們非但餐費照f寸，王學長們且向我會捐助基金，實為難得。

李學長說在中國居民十分艱苦，和此間有天壤之別。接著陸偉學長報告最近訪問中

國之情況，也有同感。後由韓佩璋學長(唐山 1948屆)等發言，大家都認為中國之社會問

題是政治專制腐敗，不向民主方面改革，是難以改善的。張徵元學長(上海 1947屆)發

言，稱他曾和從未參加本會聚會之一些居住在舊金山市之會友談話，詢問他們為何從不

參加聚會，回答是聚會在南邊交通不便之緣故。所以他建議以後可以在舊金山中國城中

試聚會一次，看看是否參加人數會增加，獲部分與會人士支持。最後舉行第2屆幹事改

選，結果是:

幹事:陸偉一召集人，朱咸熙(上海1948屆) 總務，張徵元一通訊

韓佩璋一聯誼，洪熙君(上海1951屆)一財務

顧問:徐修惠、翁兆慶、楊裕球(唐山 1943屆)、劉建元(唐山 1946屆)

(2) :fl::, j}o;1+\來太長骨校友會主事7次全體聚會
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談會長還帶來最近出版的 1999年北加州校友通訊錄數十冊，以電腦排版，比以往出

版的好得多，每冊印刷工本費 $10 '由談會長捐贈給長青校友會作基金。另外尚有楊裕

球學長提供的第五屆交大美洲校友會聯誼會( 1985年)紀念冊數本，每冊 $10 0

本會第7次全體聚會於 1999年 11月 13 日在LOS ALTOS 喜福居舉行，參加者會友及家

人55位，來賓5位，共計60人，席開六桌。 1 1時許，副總幹事朱咸熙學長報告此次聚會

原定上星期六舉行，因喜褔居那天訂位已滿，只得改至今日，但不巧的是總幹事陸偉夫

婦因早訂定好機票去台灣，未能參加，要我向各位道歉。他們特地買好大蛋糕，由他們

兒媳三位送來為薛迪鼻學長祝賀百齡大壽請大家分草 c 繼由顧問徐修惠學長報告北力01\1'1

交大校友會有一千多會員，我們長青會僅是其中一部份老校友的組織。

10月 30日北加州校友會開年會，除在中文報上發佈新聞外，僅用e-mail聯絡而未發

信函通知，是以我們老校友參加者僅5位。承談駿逸會長(新竹 1971屆)接待我們坐最好

的位置以聽講演及看表演，我們+分感激他們尊敬老校友的盛意。談會長還答應今天偕

夫人高修瑋醫師來參加我們的聚會，報告北加州交大校友會活動情形。多才多藝的談夫

人，非但為一眼科專家，還是一位聲學家。

臨

交

大 接著由談會長報告北加州交大校友會酌最近活動。他特別指出2000年北加州交大校

友 友會主辦的全美校友聯誼會將在6月 24-25 日於Santa Cl ara之Marriot Hotel 舉行，請

聲 大家下月發聖誕卡時邀老校友們向來參加。
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徐修惠學長繼稱我們會友紙詞已退休，但有一個問

楊裕球學長。今春中國大陣朱鎔基總理訪美，第一站在洛杉磯只邀請二位客人請教，其

中一位就是楊學長(另一位林同炎學長一唐山1931屆一因健康欠佳未應邀)。朱鎔基四月

六日會見楊學長，楊學長仁日即赴大陣各地作實地考察，到二十五日才返回舊金山。今

年台灣大地震後，行政院長蕭萬長在百忙中還邀請楊學長去指導。海峽兩岸行政首長都

向楊學長請教，其內容諒大家都有興趣知道，今天很高興能請到楊學長來作第一手的報

導。
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楊學長講述的內容，簡略而言，主題是談到中國大陸的工程問題。他說問題是中國

各種工程的總管理機構往往是一些行政機構(如省政府) ，下轄有工程設計、施工、監理

等單位。平時人際關係密切，設計過分保守，以致浪費時見不鮮。施工礙於情面，常不

能嚴格執行監理，致有造成豆腐渣工程之情況。譬如潮江省寧波市招寶山大橋之倒塌，

其原因不是設計問題，而是施工管理不善所致。他同時指出，大陸的橋樑設計人員在設

計中大量使用鋼筋混凝土，以求保險，浪費的金錢可說以億萬計 o 他說其實中國工程師

的素質很好，但他們如設計時精打細算，省了錢無人知道，更沒有獎勵，然萬一施工失

誤，則將負很大的責任，所以也不能怪他們的保守心態。

各大工程中惟有三峽工程，業主為三峽工程開發總公司，施工與監理均分別獨立，

來自全國各地區，工程品質得以保證。楊學長盛讚此種監理制度，可為中國大陸工程之

楷模。楊學又說他向中團提供不少創新而節省費用的建築意見，但多半因責任太重及未

有先例而未付諸實施。他還向朱鎔基說，中國現在把、科教興園，作為國策，為實施

一一… 、科教興國'，對哥(進新技術和新材料，應該在稅務方面有優惠，以利新技術和新材料

口的進口;朱則表示，中國將舉辦一次研討會，研究基礎建設中的設計、施工及施工監管

L-.J 方面的問題，並拔出解決問題的辦法，將請楊學長到會主講。

這次聚會有一特別節目是為慶祝薛迪聲學長百歲華誕。薛學長身體還很健朗，除了

聽覺略善外，看起來如80歲左右，在交大校友中，極為罕見(友聲377期其中有一篇關於

105歲交大校友吳長城學長〈後改名吳道一〉的報導，則堪稱空前)。談會長吭儷特贈精

美禮品祝壽。沈洪壽學長(上海1947) 獻藝作瓦律詩一首:

歡聚一袋中用來祝壽....0..... r本黨正像老太志猶雄

到太見金右嚴寒見松柏道主良 f山啦I~熱先敬官本翁

由徐學長領導唱祝生日快樂歌後，大家分軍蛋

糕。薛學長非常高興，特向本會慨捐 $200作基金。最恥

後依節目自低年屆開始，請各校友談心得，大家循序

熱烈發言，笑聲和掌聲時起，至下午 2日寺半才盡歡而

散。
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